

たんぽぽ

発行者 荻原 好恵

6年生 修学旅行

6/1(木)~2(金)に鎌倉・箱根方面に行ってきました。1日目は天候に恵まれ、鎌倉市内を班別行動で散策しました。高德院大仏をスタートし、鶴ヶ岡八幡宮がゴールでしたが、長谷駅から鎌倉駅まで江ノ電を利用しました。切符を買うのも初めての経験だった児童もいたようですが、住宅地のすぐそばを通る江ノ電に感動している姿がありました。さらに、地図を見ながら鎌倉市内を見学するのにも苦労のようでしたが、様々な経験が子どもたちを大きく成長させてくれると感じています。子どもたちの表情には、満足感や達成感が感じられました。夜は熱海に宿泊し、疲れた体を温泉で癒やしました。部屋では、トランプやUNOをしたり、テレビを見たり、そしていろいろな話をしたりと楽しい思い出ができたようです。

2日目はあいにくの雨で、大涌谷のロープウェイや芦ノ湖の遊覧船が運休となり、急遽箱根水族館に行きました。計画とは大きく変わりましたが、水族館で楽しく過ごす姿を見ることができました。今回、静岡県は線状降水帯により大雨となりましたが、参加者全員が元気で無事に帰って来られたことが何よりでした。



子どもたちの様子

真夏のような暑い日があったかと思うと雨が降り続いたり、天候の変化に気分も左右されがちです。しかし、元気に過ごす子どもたちからパワーをもらい、私たち職員も気分を盛り上げていきたいと思えます。

3年生 校外学習

3年生の社会科の学習では、自分の住んでいる乙女地区や小山市内について様々な事を学びます。まずは学校の屋上に行き、学校周辺の土地の利用について勉強しました。そして、5/16(火)には学校のそばの思川の土手に行き、乙女河岸や高瀬舟について学習しました。また、5/19(金)には下生井小に行き、下生井小の5年生から渡良瀬遊水地についていろいろ教えてもらいました。そして、実際に渡良瀬遊水地に足を運びましたが、あいにくの雨で短い時間での見学となりました。それでも、コウノトリの巣に親鳥と雛がいるのを見つけ、自分の身近に雄大な自然があることに感動したようでした。



1, 2年生 生活科(学校探検)

5/19(金)に2年生が案内役になり、1年生と学校探検をしました。1年生に「この部屋は〇〇の勉強をするところです。」と一生懸命説明し、それを1年生も真剣に聞いていました。職員室や事務室、校長室など普段あまり入らないところは、1, 2年生共に興味津々のようでした。案内役の2年生が優しく1年生の手を引き、授業中のクラスの廊下を通るときには「静かにしようね。」と声をかける姿に感激しました。



3年生 リコーダー教室

3年生から音楽でリコーダーの学習が始まります。そこで、5/22(月)に講師の先生をお招きし、講習会を実施しました。リコーダーの穴の押さえ方や息の使い方、そしてタンギングなどきれいな音色が出るための技を教えていただきました。最後にみんなで演奏した「たこたこあがれ」では、習った技を使い、とてもきれいな音色が体育館に響きました。



6年生 歴史学習

5/17(水)に市立博物館に行きました。国の史跡に指定されている乙女不動原瓦窯跡(おとめふどうはらかわらかまあと)などや館内の展示を、博物館の方に説明していただきながら見学しました。そして、この歴史学習での目玉である火起こし体験を行いました。簡単なようで意外に難しく、悪戦苦闘する様子も見られましたが、無事に火がついたときは達成感あふれる笑顔がたくさん見られました。学校から徒歩圏内にこんな素晴らしいところがあることは本当に恵まれていると思えます。これからも様々な展示やイベントが予定されていますので、積極的に足を運び、たくさんのお話を学んだり体験したりしてほしいと思えます。



プール開き

5/24(水)に、5,6年生と水泳学習の安全を祈願しながらプール開きをしました。みんな楽しみにしている4年ぶりの水泳学習ですが、やはり安全が第一です。気温と水温の関係で、どれくらい実施できるかはわかりませんが、事故のないよう進めるため、子どもたちには守ってほしいルールを徹底したいと思えます。また、子どもたちが元気に水泳学習ができるよう、保護者の皆様には体調管理等をよろしくお願ひします。



1年生を迎える会・お楽しみタイム



入学してから少し時間が経ちましたが、5/30(火)に1年生を迎える会を実施しました。お楽しみ班(1~6年の縦割り)での活動となるので、1年生がお楽しみ班のメンバー(清掃を一緒にしています)になれるためにこの時期に実施しました。おにごっこやだるまさんが転んだなど、どの班も1年生が楽しめるような工夫をしていました。ドッジボールをしていた班では、緩やかなボールを投げたり、ボールを1年生に渡したりする姿もありました。そして最後には、6年生から1年生にプレゼントを渡しました。1年生の嬉しそうな笑顔がとても印象的でした。お楽しみ班は1年間同じメンバーです。みんなが仲良く協力して、今後も活動してくれることを願っています。

6年生 桑の実摘み体験

6/5(月)にパステルの農園に行き、桑の実摘み体験をしました。本校では、4、5年生が桑の葉摘み、そして6年生が桑の実摘みと3年間に渡って、パステルの方々と一緒に作業をします。今回は、摘んだ桑の実を食べても大丈夫とお話をいただきました。食べた子どもたちからは「梨みたい!」との声が多かったです。地域にあるパステルさんと連携し、子どもたちが福祉について学ぶ機会としたいと思います。



4年生 社会科見学



6/13(火)に、羽川西浄水場・中央清掃センター・市役所に行きました。羽川西浄水場では、小山市内で使う水道水をいろいろな行程で作っていることを知りました。安全な水道水を作るために、24時間体制で行っていることを学びました。中央清掃センターでは、ゴミの削減や分別について学びました。以前、燃やすゴミの中に大きな鉄の塊が混じっていて、焼却炉が故障したことがあったそうです。ゴミの分別の大切さを学ぶことができました。市役所では普段見ることのできない地下の見学をしました。市役所の地下には、大きな地震でも耐えられるような工夫がされていました。また、危機管理室も見学し、貴重な体験をすることができました。

乙女中 職場体験

6/5(月)~6(火)に乙女中の2年生14人が職場体験に来ました。各クラス1名ずつ入り、2日間子どもたちと関わりながら、教師という職業を知ってもらいました。2日間が終了した時には、「先生たちはみんな子どもたちに平等に接していることが分かりました。」や「児童の時には気づけなかったけど、先生たちの大変さが分かりました。」などの感想を聞くことができました。本校の子どもたちも、「中学生先生」と休み時間には一緒に遊んでもらい、とても嬉しそうでした。そして、みんな中学生に憧れを抱いたようです。



お話し会



読みきかせボランティアのパレットさんに今年もお世話になり、5/31(水)に今年度最初のお話し会がありました。昨年度は自分の座席で聴きましたが、今年度は机を後ろに寄せ、椅子をボランティアさんの前に並べて聴きました。電子黒板に映る絵本を子どもたちは真剣に観ながら話を聴いたり、時には笑ったりとより集中できていたようです。読みきかせは、子どもたちの豊かな心を育成できるものです。ぜひご家庭でも、読みきかせをしたり、一冊の本をお子様と一緒に読んでみたりするのはいかがでしょうか。

いじめゼロ集会

6/7(水)に全校集会を実施しました。最初に、今年度の小山市いじめゼロサミットに参加した6年の寺崎美澄さんからサミットでの話し合いの報告がありました。次に企画委員が金子みすゞさんの「わたしと小鳥とすずと」の朗読をしました。「みんなちがってみんないい」一人一人の個性を大切にし、お互いの個性を認め合う、そんな乙女小になってほしいと思います。最後には、「変わらない乙女のルール」として、①人に優しくすること、②人が嫌がることはしないこと、③いじめを絶対しないこと、を全員で確認しました。



PTA活動等



通学路点検(交通校外委員)

5/24(水)の一斉下校時に、子どもたちと一緒に通学路を歩きながら危険な箇所の確認をしていただきました。本校の通学路には、車の通りが激しく危険を伴うところも少なくありません。交通指導員さんや保護者の方が立哨してくださっている場所以外にも、注意して通行しなければならない場所もあります。今回の通学路点検の結果を小山市に報告し、子どもたちが安全に登下校できるよう要望しますが、なかなか改善されない点もあります。子どもたちには安全な登下校について指導していきますが、ご家庭でも安全に留意するよう声かけをお願いします。



校長室より

水泳学習が始まりました。気温と水温の関係により、プールに入れない日もありますが、入れたときの子どもたちの笑顔がとても印象的です。プールから元気な声が聞こえてくると、他の学年は授業よりもプールに気持ちがいきってしまうこともどうやらあるようです。それだけみんな楽しみにしているのだと思います。今年は水に慣れることが中心となりますが、安全に気を付けて実施していきます。

自主学习ノート

5/20~6/20

65冊

4月からの合計

137冊